

FERIA REGIONAL DE BUENAS PRÁCTICAS EN EDUCACIÓN UNDÉCIMA EDICIÓN – 2023

“PORQUE EL CAMBIO GERMINA EN EL AULA”

Convocatoria abierta para la postulación de experiencias

Elegir la profesión docente es mucho más que definir un hacer profesional. Quienes lo hacen, bien saben que es una decisión que conmueve, que invade, que involucra integralmente a la persona e identidad, que lleva la vida. Es de esas profesiones que, si se ejercen sin pasión y convicción, se vuelven imposibles. Dicho esto sin romanticismo alguno, pues sabemos que muchas veces duele o frustra y genera angustia.

Es difícil encontrar docentes que alguna vez a lo largo de su carrera profesional, no se hayan preguntado por qué la eligieron. Algunos no lo resisten y la abandonan. Quienes la abrazan para siempre tienen garantizado el desafío de construir sentido cada día. Para sí y para los demás.

Enseñar y comprometerse con el aprendizaje de los niños y jóvenes, es una batalla cotidiana para contribuir a hacer de este mundo, un lugar más humano, más justo, con mayor cultura y civilización. Es servir de puente entre el Kronos rutinario y el Kairos significativo, donde las generaciones construyen su proceso de crecimiento. Docencia y tiempo, una dupla inseparable que anida la trascendencia.

Desde hace once años, intentamos desacelerar el vértigo del hacer docente, aunque solo sea durante unas horas. Lo hacemos para “hacer visible lo invisible” de su trabajo, para generar encuentros virtuosos, de inspiración, intercambio y colaboración entre pares. Esta “fiesta de la profesión docente”, como la hemos denominado, existe gracias a que cerca de 1500 educadores a través de más de 400 experiencias sistematizadas y compartidas, y

alrededor de 10000 participantes a lo largo de 11 años, la han transformado en un lugar de referencia nacional y regional de las buenas prácticas docentes.

Cada edición se renueva como una instancia de intercambio, de interrogación, de asombro e inspiración. Es también un espacio para publicar autorías a través de libros y repositorios editados para la difusión nacional e internacional.

Los docentes saben que es necesario cambiar la educación en un mundo lleno de incertidumbres y desafíos. Son conscientes de la necesidad de que se produzcan cambios sistémicos para mejorar los sistemas educativos. Pero a la vez, tienen la convicción de que mientras el cambio no permee el aula (en sentido amplio), los nuevos brotes no germinarán.

Por eso los animamos a compartir sus experiencias.

En esta edición nos acompañará la experta argentina Melina Furman de manera presencial visitando los stands, intercambiando con los autores de cada una de las prácticas y brindando una conferencia de cierre.

Como siempre es una actividad gratuita y abierta a todos.

ANÍMENSE.

PRESENTACIÓN DE EXPERIENCIAS

La “XI Feria de Buenas Prácticas en Educación” convocada por Colegio Santa Elena y la Oficina Unesco Montevideo se realizará los días 20 y 21 de octubre del presente año en la sede de la Ciudad de la Costa del colegio celebrando sus 30 años.

Las experiencias, realizadas en los distintos subsistemas a nivel de aula o de centros educativos, en el país o en el exterior, en el sector estatal o privado, deberán ser presentadas por escrito o formato digital y ajustarse a las pautas que se adjuntan.

Los trabajos presentados serán valorados y seleccionados por un tribunal integrado por la Dra. en Educación Beatriz Macedo, la Licenciada en Ciencias de la Educación Beatriz Rodríguez Rava, la Especialista en Didácticas de la Ed Básica Silvia Hawelka, la Mag. Carmen Di Nardo, un integrante del Consejo Ejecutivo del Instituto de Educación Santa Elena y la representante de la oficina UNESCO Montevideo la Sra. Zelmira May.

El plazo de envío vence el día 22 de setiembre a las 12 hs.

El tribunal dará a conocer el fallo el día 10 de octubre.

Las experiencias seleccionadas formarán parte de un repositorio institucional abierto al público lo que dará una visibilidad nacional e internacional a los materiales producidos.

Cada una de las experiencias seleccionadas contará con un stand para ser expuestas al público que tendrá así la oportunidad de dialogar con los responsables. Algunas -cuyas temáticas lo requieran, pensamos especialmente en aquellas referidas a Ed Física, Arte o Pensamiento Computacional- sus autores podrán aspirar a disponer de un espacio para “ejecutar” su práctica. Esta aspiración deberá ser planteada expresamente en la presentación.

Se valorará especialmente la participación de los alumnos como protagonistas de la experiencia.

La exposición implica el compromiso de estar presentes durante todo el horario de la feria, el tiempo previo de preparación y contar con los materiales correspondientes.

En casos excepcionales para experiencias que impliquen largos traslados a la sede de la Feria, la organización estudiará solicitudes de apoyos parciales para hacer posible su presencia.

Entre las experiencias seleccionadas, externas al Colegio Santa Elena, se sorteará la participación en un congreso de carácter internacional.

Todas las propuestas seleccionadas formarán parte de un repositorio institucional abierto al público lo que dará una visibilidad nacional e internacional a los materiales producidos.

Igual que años anteriores se está tramitando la declaración de interés por el MEC, ANEP, INEED y, AUDEC. y UNIVERSIDADES.

Agradeciendo desde ya la difusión y participación en este evento, los saludamos cordialmente

Zelmira May
Oficina Unesco Montevideo

Ana Rodríguez Carlos Purgat Pablo Cayota
Consejo Ejecutivo

Instituto de Educación Santa Elena. Montevideo, Ciudad de la Costa - Uruguay
Oficina Unesco Montevideo - Uruguay
Junio 2023